

令和3年度 第11回

日南市教育委員会

会議録

令和4年1月26日(水) 午後3時から
北郷町地域振興センター大会議室

1 会議の名称 令和3年度教育委員会 第11回会議（定例）

2 会議日時 令和4年1月26日（木）
午後3時から午後3時30分まで

3 出欠確認

（1）出席委員 都甲政文 郷谷純一 黒木由香 別府信一

（2）事務局 学校教育課学校教育担当監
学校教育課管理係長
学校教育課管理係主査

4 場所 北郷町地域振興センター大会議室

5 傍聴者 2名

6 開会

【都甲教育長】

「それでは、令和3年度第11回日南市教育委員会定例会を始めさせていただきます。」

7 出席者及び傍聴者確認

【都甲教育長】

「出席者の確認をいたします。教育委員5名全員出席でございます。事務局の出席者の確認をお願いします。」

【佐藤係長】

「事務局は、甲斐部長と生涯学習課長本課長が別公務（会議）のため欠席です。」

【都甲教育長】

「傍聴者は2名お見えになっております。よろしく申し上げます。」

8 活動報告

（1）教育長活動報告

【都甲教育長】

・12月25日、宮崎県市町村駅伝大会結団式があり、市長と一緒に参加しました。新型コロナの関係で例年は3チーム出場していましたが、今年は1チームのみの参加ということでした。1月10日に大会が実施されて、市郡の部で5位という結果を残したと

のことです。

・12月27日、わかすぎ塾、こども議会がありました。わかすぎ塾は1、2年生の新しい生徒会役員が3年生の経験者に話を聴いたり、意見交換をしていました。非常に意欲的に取り組んでいました。その後のこども議会ですけれども、堂々としていて市長や私たちがたじたじするような質問があったりと、子ども達にとっていい経験になったと思います。

・12月31日、第47回「飢肥城の除夜の鐘をつく会」に行かせていただきました。初めて行ったのですが、300名ほどの方が来られており、飢肥の年越しの恒例行事になっているのだなと感動しました。

・1月5日、校長会がありました。その時に、宮日新聞で「雑談」の大切さについて記事が掲載されていまして、その話をして気軽に助言等ができる雑談の必要性を伝えました。また、職員に研修等への参加を公平に声かけして、学び続ける意欲を引き出すことの大切さを伝えました。

・1月6日、始業の日学校視察ということで、油津小学校に行かせていただきました。久しぶりの学校だったんですけど、子ども達も一生懸命授業に取り組んでいました。

・1月9日、令和4年日南市成人式がありました。昨年は開催できなかったんですけど、無事今回は行なうことができました。370名ほど参加があったんですけど、今年から成人者の子が司会進行をすることになり非常に上手でした。また話を聴く態度も静かで素晴らしいなと思いました。

・1月12日、13日、校長FB面談を行いました。1年間を通して、校長先生の考えた目標に対してどうだったか意見交換をさせていただきました。

・1月16日、日南文化フェスティバルがございました。10周年という節目を迎え、感染対策に十分配慮しながら実施されました。民謡や舞踊等、日頃の練習の成果を楽しみながら発表されていまして。新型コロナが早く収束して、思い切り活動ができればと改めて感じました。

・1月19日、図書購入の寄附金寄贈がございました。木山在住の個人の方から、毎年ご自身の誕生日に10万円の寄附をされており、今年で11回目になります。購入した書籍は今年を含めると700冊を超えるだろうと。子ども達も楽しみにしていることを伝えたらとても喜んでもらえました。

・同日、日南市内高校との意見交換会がありました。これは市長の思いで、市内3高校への進学者を増やしたいということで、行政や学校がどう取り組んでいけばいいか意見交換会の第1回を行ないました。各学校の校長先生に来てもらって、高校の魅力や課題を共有し、今後も目標達成のために続けて協力をしていくことを確認しました。

・1月20日、新春子どもの声を聴く会がありました。新型コロナの影響でリモート開催となりましたが、郷谷委員と一緒に審査を行いました。参加した24名が精一杯自分の思いを語ってくれまして、素晴らしいなと思いました。残念だったのが、リモートだったので直に雰囲気伝わってこなくて、早く新型コロナが収束して、来年こそは一堂

に会して開催できればと思いました。

・ 1月21日、日南市立中学校制服選定プロポーザルがありました。新しい制服について2年間検討を重ねてきましたが、ようやく業者選定のプロポーザルを行うことができました。検討委員の真剣な協議の末、業者を選定することができました。

(2) 委員活動報告

【別府委員】

1月20日に子どもの声を聴く会にリモートで参加させていただきました。初めて参加させていただいたんですけれども、子ども達がこれだけ真剣に今後のことを考えているんだと感じました。毎年参加させていただきたいと思います。ただ、先ほどリモートということで若干マイクが外の声を拾ったりすることがあったりして、できればホスト側のほうで一斉ミュートをかけるとか対応してもらえるといいなと思いました。貴重な経験をさせていただきまして、来年もよろしくお願ひします。

【黒木委員】

12月27日のわかすぎ塾・こども議会に参加させていただきました。子どもが参加していましたので、わかすぎ塾も見させていただきました。子ども達は子ども達なりに市のことを考えているなということを感じました。こういった自発的にやりますといった子ども達にこういう活動に参加してもらって、郷土の問題を考え知ること、一度日南を出ても、また戻ってきて日南のことをもっと知りたい、守っていききたいという気持ちが芽生えるんじゃないかなと思いました。子どもともその話をして他校との交流ができたのも、リモートが増える中で直に会って他校の子どもと交ざって活動することがよかったと話してたので、また次回も楽しみにしたいと思います。

【崎村委員】

別のことなんですけど、わけもんの主張に行かせていただきました。審査委員長という重責だったのでできるかどうか不安でした。6名の発表で、選挙に行こうということをお皆さん言われてました。その中で、高校生と社会人の発表だったんですけど、私は初めて参加したのでこれくらいなのかなと思っていましたら、今年は少ないということでした。すごく立派だったんですけど、発表になると残念だなと思ったのは、声が小さいのと、男性ばかりだったんですけど、発表するのに練習とかがあんまりなかったんだらうなと思いました。進徳高校の生徒が最優秀になられて県の大会に出られるんですけど、もう少し発表の仕方というものを練習するともっと上位にいけるんじゃないかなと思ったところでした。

【郷谷委員】

子ども議会に行かせていただいて、64名参加があつて素晴らしい発表だったと思ひ

ます。また、新春子どもの声を聴く会は、さっき別府委員がおっしゃったように日頃考えていることや自分の意見を堂々と述べて素晴らしいなという印象を持ちました。

9 前回の議事録承認

第10回の議事録について了承

10 議題について

協議1 令和4年度教育基本方針について

(甲斐担当監)	令和4年度教育基本方針について説明。
(都甲教育長)	これについてはよろしいでしょうか。

11 その他

(1) 2月行事予定について

【都甲教育長】

皆さんご存じのように、2月13日まで新型コロナウイルス蔓延防止重点措置ができましたので、リモートになる場合もあるということです。できるだけ人が集まらないようにということでもたまたま変更になるかもしれませんので、その点にご留意ください。

(2) 第12回 教育委員会会議（定例）

- ① 日時 令和4年2月24日（木）午後3時00分から
- ② 場所 南郷ハートフルセンター生涯学習館2階学習室

(3) その他

日南市教育委員会表彰式

- ① 日時 令和4年2月25日（金）午後4時20分から
- ② 場所 生涯学習センターまなびピア

13 閉会